

“Temas Americanistas” es un boletín de carácter no periódico que nace promovido por la Cátedra de Historia de América, de la Universidad de Sevilla, y la Unidad Estructural de Investigación de Historia Social de la Escuela de Estudios Hispanoamericanos. Su objetivo es brindar a las personas vinculadas a las entidades mencionadas, una vía de expresión flexible y ágil, apta para dar a conocer el curso de las tareas científicas, así como para dar a la luz trabajos ocasionales que surgen en la labor profesional a lo largo de una investigación.

Se incluyen en él trabajos cortos, de modo tal que tengan acceso a sus páginas el mayor número de estudiosos que participan en las actividades de la Cátedra y la Sección aludidas.

El propósito de “Temas Americanistas” es abrirse a la más amplia variedad de cuestiones y planteamientos históricos; y dar cabida tanto al estudio erudito como al ensayo, abordando cualquier problema de la historia de América.

Hasta el presente han sido publicados tres números cuyo contenido es el siguiente:

• “Temas Americanistas”. N^o 1, Sevilla, 1982.

SUMARIO

María del Carmen BORREGO PLA: El abastecimiento de Cartagena de Indias en el siglo XVI.— María del Carmen MENA GARCIA: El Dr. Francisco Pérez de Robles y las Casas Reales de Panamá la Vieja. — M. C. GARCIA BERNAL: Los franciscanos y la defensa del indio yucateco. — L. NAVARRO GARCIA: Honra, pobreza y aislamiento de los oidores indios. — L. GARCIA FUENTES: Una intriga española en Brasil. — A. L. GONZALEZ RODRIGUEZ: Nota sobre el traslado de los indígenas en la jurisdicción de Salta.— A. GUTIERREZ ESCUDERO: Cuestión de límites en la isla Española, 1690—1777. — María L. LAVIANA CUETOS: Una descripción inédita de Guayaquil. — J. B. RUIZ RIVERA: Monopolio del Consulado de México e intrusismo inglés, 1723.

• “Temas Americanistas”. N^o 2, Sevilla, 1983.

SUMARIO

María C. MENA GARCIA: La Real Hacienda de Tierra Firme en el siglo XVI. Organización y funcionamiento. — M. C. BORREGO PLA: Las Ordenanzas de Reformación de la Universidad de Mareantes, en 1630. — F. SERRANO MANGAS: Los pertrechos extranjeros para los galeones de la Carrera de Indias en la segunda mitad del siglo XVII. M. A. EUGENIO MARTINEZ: La competencia inglesa en el comercio del Nuevo Reino con Cartagena. — C. GOMEZ PEREZ: La población de Cartagena de Indias a principios del siglo XVIII. — A. L. GONZALEZ RODRIGUEZ: Informe del gobernador Urízar sobre la supre-

sión de las encomiendas. María T. MOLINO GARCIA: Pensiones sobre encomiendas en Nueva Granada a fines del XVIII (1758—1807). — L. NAVARRO GARCIA: Campillo y el Nuevo sistema: una atribución dudosa. — A. MORENO LORENTE: La fundación de la Compañía de Armadores en corso de Cartagena de Indias (1737). — A. GOMEZ GOMEZ: Sobre una interpretación de Tocqueville.

• “Temas Americanistas”. N^o 3, Sevilla, 1983.

SUMARIO

M. I. TRIGO SANCHEZ: Grupos dominantes en la Sociedad de Cartagena (1600—1625). L. NAVARRO GARCIA: Felipe V y el Consejo de Indias: el debate de las encomiendas. — J. B. RUIZ RIVERA: Rasgos de modernidad en la estrategia comercial de los Uztáriz, 1766—1773. — R. M. SERRERA CONTRERAS: El autor de la traza de un monumento histórico mexicano: el Palacio Municipal de Querétaro. — E. GOMEZ PIÑOL: El “Estadismo” de Martínez Zúñiga y el arte hispanofilipino. J. L. MORA MERIDA: La frustada erección de la diócesis de Guayaquil en 1820. — M. D. PEREZ MURILLO: El sistema de Juntas de Gobierno en Santa Marta durante la emancipación. — M. L. LAVIANA CUETOS: Geografía y política en el desarrollo económico de Guayaquil. — M. C. BORREGO PLA: Una síntesis del XVI americano.

Por referirse a nuestro territorio destacamos, en el N^o 1 el artículo de A. L. GONZALEZ RODRIGUEZ: “Nota sobre el traslado de los indígenas en la jurisdicción de Salta” y en el N^o 2, del mismo autor “Informe del gobernador Urizar sobre la supresión de las encomiendas”.

Emilce Arana